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Дмитрий Хворостовский: «Для меня вторично, в чем я 
выхожу на сцену!» 

 

18 февраля в рамках III Международного фестиваля «Владимир Спиваков приглашает» в Минск 

приедет легендарный оперный певец. 

Дмитрия Хворостовского знают даже те, кто вообще не интересуется оперой. Сегодня у него 

миллионы поклонников и еще больше поклонниц по всему миру. Накануне приезда в Беларусь 
Дмитрий Хворостовский дал интервью «Комсомолке». 
 
- У вас четверо детей. Если Максим и Нина живут с вами, то еще двое детей - с первой женой. 
Участвуете ли вы в их воспитании? Кем они хотят стать? 
 

- Да, воспитываю личным примером. Кем хотят стать? Людьми хорошими. Мои дети очень 

артистичные, очень талантливые, очень красивые - так может сказать любой отец. 
 
- У вас самого была детская мечта? Она сбылась? 
 
- Нет! Я не стал космонавтом (смеется. - Прим. авт.). А вообще, я был трудным ребенком: 



своевольным и упрямым. Во мне постоянно бушевал дух протеста. К ужасу родителей, я играл в 
рок-группе. А еще грозился удрать из дома, чтобы строить БАМ. И только музыка, которую я 
любил с самого детства, помогла меня усмирить. 
 

- Есть ли партии, которые вы хотели бы спеть, а голос не позволяет? 
 
- Есть дела, которые нужно успеть делать при жизни, пока ты в силе. Вокальные партии - не 
самое главное. Нужно спеть? Споем! 
 
- Как думаете, какая музыка звучит у ворот рая, если вы верите в Бога? 
 

- Я не верю в Бога. А музыка - это проявление души человеческой на земле, во время жизни. 

 
- Что может заставить вас прослезиться? Говорят, пение способствует появлению слез - это 
получается непроизвольно. У вас такое случалось? 
 
- Бывало. Причем хорошее на меня действует так же, как и плохое: иногда больше плачешь от 

дурного пения! (улыбается. - Прим. авт.) 
 
- Вы как-то сказали, что выходили бы петь на сцену в трусах, потому что так удобней. А в самом 
деле приходилось петь в каком-нибудь экстравагантном виде? 
 
- К сожалению, редко! Или только на репетициях летом, на море. Для выступлений существуют 
правила приличия, вот я костюмы и надеваю, хотя для меня абсолютно вторично, в чем я выхожу 

на сцену. 
 

- Вы прыгали с парашютом - зачем? Разве это не неоправданный риск? 
 
- Парашют - для адреналина, для того, чтобы волю свою испытать и ощутить наслаждение 
свободного парения в небе. Это было два года назад. Я решился на этот прыжок, чтобы победить 
страх, но, к сожалению, продолжаю бояться высоты. Но момент свободного полета - ни с чем 

несравнимое блаженство. 
 
 
ДОСЬЕ «КП» 
 
Знаменитый оперный баритон. Обширная творческая биография Дмитрия Хворостовского 

включает в себя как сольные концерты, так и главные партии в мировых операх. Первая жена 
Хворостовского - Светлана, бывшая балерина. С ней Дмитрий познакомился в 1986 году, а 

женился в 1989-м. В браке родились двое детей-близнецов - Александра и Данила (1996 г.р.). Со 
Светланой Хворостовский прожил пятнадцать лет, они развелись в 2001 году. 
Вторая жена - итальянка, певица и актриса Флоранс Хворостовская. В 2003 году у пары родился 
сын Максим, в 2007-м - дочь Нина. 

 

 


